



Ortsbeirat des Ortsbezirkes  
Wiesbaden-Bierstadt

Herrn Ortsvorsteher Stephan Belz

über 100500

Der Magistrat

Bürgermeister

Dr. Oliver Franz

22. Februar 2019

**TOP 6 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Wiesbaden-Bierstadt am 6. Dezember 2018;  
Beschluss Nr. 0075 (Vorlage Nr. 18-O-08-0027)  
Gesundheitsstandort Aukammtal**

Sehr geehrter Herr Belz,  
sehr geehrte Damen und Herren,

im Integrierten Stadtentwicklungskonzept Wiesbaden 2030+ wird die Landeshauptstadt Wiesbaden als ein ausgeprägter Gesundheitsstandort mit einem differenzierten Angebot an Ärzten, Krankenhäusern und gesundheitsbezogenen Dienstleistungen beschrieben. Zahlreiche Institutionen und Branchen sind in Wiesbaden Bestandteil einer umfassenden Wertschöpfungskette der Gesundheitswirtschaft. Zudem ist Wiesbaden ein Aus- und Fortbildungsschwerpunkt für Gesundheitsberufe. Auch die mittelbaren Auswirkungen des Gesundheitstourismus tragen zur wirtschaftlichen Bedeutung des Gesundheitsstandortes Wiesbaden bei.

Demografische und ökonomische Veränderungen machen die Gesundheit zu einem wichtigen Zukunftsthema für Wiesbaden. Neue Krankheitsbilder, individuellere Therapieformen, aber auch steigende Ausgaben stellen die Gesundheitssysteme vor wachsende Herausforderungen. Parallel wächst das Bewusstsein für gesundes Leben. In diesem Zusammenhang bilden sich neue Märkte und neue Produkte werden für Vorsorge und Wohlbefinden entwickelt.

Es geht also nicht nur um die medizinische Versorgung der Menschen, sondern auch um wirtschaftliches Wachstum und um den Erhalt sowie die Schaffung von neuen Arbeitsplätzen in Wiesbaden.

Die Angebote der Gesundheitswirtschaft sind im Wesentlichen dezentral über das Stadtgebiet verteilt. An zwei Standorten - das Aukammtal und die Klinikerweiterungsfläche an der Ludwig-Erhard-Straße - besteht noch ein begrenztes Entwicklungspotential für Gesundheitseinrichtungen. Die für Gesundheit ausgewiesenen Flächen sollen dieser Nutzung vorbehalten bleiben. Die Art der Nutzung des Bereichs für Kliniken etc. am Aukammtal ist durch die rechtsverbindlichen Bebauungspläne „Aukammtal“ und „Aukammallee“ ausreichend gesi-

chert. Wiesbaden verfügt mit diesen Flächen aufgrund der Größe und besonderen landschaftlich-städtebaulichen Lage über ein Alleinstellungsmerkmal gegenüber anderen Städten in der Umgebung. Die derzeitige Lage der Kliniken am Aukammtal scheint stabil.

Ich weise abschließend darauf hin, dass die Zuständigkeit für eine etwaige Änderung des bestehenden planungsrechtlichen Zustandes innerhalb des Magistrats Dezernat IV/51 obliegt.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to be a stylized name, possibly 'Müller', written in a cursive script.